
当地铁1、2号线在五一广
场交会的信息传入胡子敬的大
脑后， 他立刻捕捉到了这个重
要的信号： 五一商圈将成为地
铁时代最重要的人流交会点，
五一商圈的龙头地位将被再度
强化。

胡子敬分析道，“未来地铁
1、2号线每天的客流量将达到
几十万人， 而五一广场作为两
条地铁的交会处， 其人流将是
一个惊人的数字。 人流资源对
于商业企业而言， 怎么强调都
不过分。 因而作为长沙开埠以
来就是商业核心地域的五一商

圈， 其龙头地位将进一步得到
强化。”

他还指出，过去开店，需要
大肆吆喝去吸引人流量，“现在
两条地铁直接把人送到店门
口，这是多好的商业机会。”

“基于这样的认识，我们时
刻紧盯五一广场地下购物中心
这个项目。”胡子敬谈到这次投
资， 颇有些得意，“其实除了我
们之外还有好几家对手看上这
个项目， 但是因为我们对项目
的跟进时间最长，了解最深，所
以最后是我们拿下了这个项
目。”

地铁强化五一商圈龙头地位2

五一商圈的本土捍卫者

“还有5年， 长沙又将进入
新一轮商战。” 胡子敬断言。他
的依据是， 长沙未来的商业地
产将达到500万平方米，“那时
长沙的商业竞争将达到白热
化。”

不过， 作为一名浸淫商海
数十年的老商人， 胡子敬对于
商战的胜负手有着精准的把

握，“一切都取决于位置。” 胡
子敬表示， 不是建栋楼就可以
开个店，“无论做什么商业，位
置是生命线，位置选择错误，那
么越大死得越快。” 他认为，未
来长沙有很多打着mall旗号的
商场无法活下去，“就是因为位
置选择不谨慎。”

胡子敬认为， 随着地铁进

一步强化五一商圈的龙头地位
之后， 这里将成为长沙商战最
激烈的地方，“目前五一商圈只
有友阿一家是本土商业， 我们
是五一商圈的本土捍卫者。守
住这个位置， 就为本土商业守
住了最后一道防线。”

而要担当起本土商业捍卫
者的角色，除了守住位置，规模

也至关重要。“之所以下这么大
决心，投这么大一笔钱，就是要
应对九龙仓。没有九龙仓，不会
下这个决心。”对于九龙仓这个
庞然大物， 胡子敬从不讳言这
是友阿最重视的竞争对手，“拿
下五一广场地下购物中心，既
占据了五一商圈的绝佳位置，
又保证了我们的体量规模。”
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长沙商业迎来地铁时代
5.4亿投资“五一广场地下购物中心”，胡子敬要为长沙留一幅作品

曾有人说过，“没有地铁的城市不
是一个完整的城市”。纽约、伦敦、香港、
北京……这些国际大都市，无一不与地
铁紧密相连。随着长沙历史上的第一条
地铁将在今年开通，长沙的地铁时代即
将拉开大幕。 而友阿股份于近日豪掷
5.4亿元， 拿下“五一广场地下购物中
心”，奏响了一曲“地铁狂想曲”。

“长沙商业将迎来几千年未有的地
铁时代。” 友阿股份董事长胡子敬如此
看待这次投资对长沙商业的影响。

■记者 李庆钢

交通要道交叉形成的十
字交会就是最重要的交通枢
纽，这一点已经在世界交通史
上被反复证明。京广高铁和沪
昆高铁在长沙形成的十字交
会，将这个千年古城，聚焦在
全国乃至全球的视线之下。
“这也是近几年长沙飞速发展
的一个重要原因。” 胡子敬认
为，目前国内外企业高度关注
长沙，与未来的十字交会有密
切的关系。

“长沙已是当前焦点，而焦
点中的焦点， 则是另一个十字
交会。”胡子敬口中的另一个十
字交会，则是长沙地铁1号线和
2号线交叉之处：五一广场。

在长沙最初的地铁设计
方案中，1号线与2号线并无交

集。“规划部门曾来征求我的
意见，我就指出，如果1号线只
在芙蓉路路段运行，那么客流
量会少很多，不经济。”

因而胡子敬向规划部门
建议， 能否让2号线经过黄兴
路，满足长沙南北线路上的人
们到五一商圈的需求，“同时
五一广场的人流对轨道交通
的运行也有好处。 现在看来，
规划部门还是采纳了我的意
见。”胡子敬笑道。

胡子敬认为， 这两个十字
交会， 将极大地改变长沙在中
国经济版图上的地位，“两条高
铁的十字交会让长沙成了中部
地区最重要的城市，而地铁1、2
号线的交会， 则让长沙的商业
格局进入立体交通时代。”

两个十字交会改变长沙1

在谈到未来五一广场地下购物
中心的规划和定位时， 胡子敬表示，
未来五一广场地下购物中心将会充
分考虑顾客的需求，“但是绝不会把
这里变成一个遍地店铺的地方。我们
会留出大量空间，让顾客感觉舒适。”

胡子敬解释道，就像国画中的留
白一样， 留出空间给顾客自由倘佯。
“未来五一广场地下购物中心将分为
两层，每层的层高超过6米，这是目前
很多商场都做不到的，会让顾客毫无
在地下的压抑感。”

此外，五一广场地下购物中心也
不会一味地做高端品牌，“我们会进
行充分的市场调查，分析常坐地铁人
群的需要， 根据调查来做我们的产
品。”同时胡子敬也表示，五一广场地
下购物中心也将与友阿及五一商圈
其他商场有所区别，“做差异化，不能
千店一面。”

在采访的最后， 胡子敬表示，基
于对长沙的感情，“我做的每一件事
都要对这个城市负责任。我没有生在
北京，没有生在上海，偏偏生在长沙，
这就是我和这个城市的缘分。作为一
个老长沙人， 我希望通过这个项目，
为长沙留下一幅作品。”

为长沙做一个作品

除了巩固、强化五一商圈的龙头
地位之外，地铁也将为长沙次商圈带
来更好的发展机会。

交通是城市得以成型的动力。现
代城市对于交通的依赖极为严重，因
而便捷、快速、准点的地铁，为城市打
通了任督二脉，改变了人们的出行方
式和习惯，也改变人们的消费习惯。

胡子敬认为， 由于地铁极为便
利，对于很多次商圈也有巨大的拉动
作用。 他以友阿奥特莱斯为例指出，
“现在知道友阿奥特莱斯的人中，可
能只有30％左右的人去过，还有70％
左右的人没去过， 原因就是交通不
便，太远了。地铁开通则会改变这种
局面，因为坐地铁很方便，不堵车，也
没有日晒雨淋。这样一来，在地铁的
拉动和辐射作用下，很多次商圈也会
因此受益。”

有利于长沙次商圈的发展4
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夜色下的友阿春天。胡子敬表示，“五一广场地下购物中心”将与友阿春天及五一商圈其他商场有所区别，不会千店一面。

友阿股份董事长胡子敬


